

FEDERATION NATIONALE DE L'EQUIPEMENT

ET DE L'ENVIRONNEMENT

263 rue de Paris – case 543 – 93515 Montreuil Cedex tél. : 01 48 18 82 81 – Fax : 01 48 51 62 50 –

E mail: fd.equipement@cgt.fr - Site: www.equipement.cgt.fr

Montreuil, le 3 janvier 2011

Aux syndiqués de la Fédération

Tous nos vœux pour 2011!

Chèr(e)s camarades,

2010 aura été à l'évidence dans le prolongement des précédentes années depuis 2007, date d'arrivée au pouvoir de Sarkozy et de ses gouvernements successifs dirigés par Fillon, de politiques régressives pour l'ensemble des Français, dont les salariés auront été la cible et la Fonction publique en particulier.

Avec la logique dogmatique du non remplacement d'un fonctionnaire sur deux partants à la retraite, conjuguée à la révision générale des politiques publique, jamais la Fonction publique n'aura été autant attaquée. Il convient d'y ajouter les attaques sans précédent sur le Statut général avec notamment la loi dite de « mobilité » et le gel annoncé des salaires pour les années 2011-2013 (sans précédent depuis la seconde guerre mondiale!). Tout ceci s'inscrit dans le cadre d'un processus de réorganisation des services de l'Etat qui se traduit, outre la fusion des corps, par la mise en place de directions interministérielles au niveau départemental (DDI) et des DREAL et DIRM au niveau régional, par la casse du réseau scientifique et technique, l'évolution de certains établissements publics et tout ceci sur fond d'abandon de missions. La finalité de cette politique est claire : moins de service public et davantage d'externalisations-privatisations.

Pourtant, des événements récents montrent la nécessité d'avoir un service public de l'Equipement et de l'Environnement de haut niveau. Rappelons-nous les dramatiques évènements qui ont eu lieu suite à la tempête Xynthia, de Draguignan ou lors des récents épisodes neigeux. La CGT n'est pas opposé à faire évoluer la Fonction publique. Mais ces évolutions ne peuvent pas se traduire par un désengagement au profit du secteur privé avec pour résultat des inégalités entre les territoires et les citoyens.

2010 aura également été une année de recul social sans précédent avec l'adoption de la réforme des retraites. Cette loi, passée en force, encore rejetée par une très large majorité des Français, n'est pas un dossier clos pour la CGT. Les Français la considèrent comme injuste et inefficace. Cette prise de conscience est aussi due au travail des militants de la CGT.

Cependant, les différentes élections auront placé la CGT première organisation syndicale notamment au sein des DDI, DIRM, DR Ile-de-France mais aussi dans plusieurs CAP, CCP comme par exemple, chez les OPA, Dessinateurs, Adjoints administratifs. Et pour la première fois depuis des années nous seront présents à la CAP des Ingénieurs des ponts, des eaux et des forêts. La CGT demeure le premier syndicat du ministère de l'écologie, du développement durable, des transports et du logement.

La CGT a assumé ses responsabilités d'organisation syndicale auprès des personnels et ses résultats constituent un témoignage de confiance à l'égard de tous les militants qui condamnent la politique du gouvernement et rassemblent autour d'eux dans la lutte pour faire aboutir nos revendications. Ce qui nous attend en 2011 sera sans surprise de la part de ce gouvernement. Les raisons de rester mobiliser demeurent : Emploi, Salaires, Conditions de travail, Retraites, Pénibilité, Service public.

2011 sera une année importante pour la CGT. En effet, suite aux « Accords de Bercy » signés notamment par notre organisation, des élections générales auront lieu dans l'ensemble de la Fonction publique au mois d'octobre. Elles détermineront la représentativité syndicale dans l'ensemble de la Fonction publique mais aussi au niveau de chaque ministère et de chaque service. L'enjeu est donc majeur.

C'est dans cet esprit que la Fédération organise les 18 et 19 mai prochains une Conférence - Rencontres « Le service public est notre richesse... si l'on s'en mêle! » à Montreuil au siège de la CGT ⁽¹⁾. L'objectif est de donner la parole aux syndiqués et salariés du ministère de l'écologie, du développement durable, des transports et du logement et de ses établissements et de faire le point sur leurs conditions de travail et leurs missions. Ils débattront de leurs revendications, avec la participation de représentants d'usagers, associations, élus, experts... Pendant un jour et demi, 250 participant(e)s vont, à partir de leur quotidien professionnel dans les services, défendre et proposer les missions du service public de l'écologie, des transports, de l'équipement, du logement, de la mer, de l'aménagement, de l'urbanisme...

L'autre enjeu de l'année qui débute doit être la syndicalisation : « se syndiquer, c'est aussi lutter ! ». Là aussi, la Fédération, en lien avec ses syndicats, va impulser une campagne nationale.

Cher(e)s camarades, comme vous le voyez, cette année 2011 s'annonce comme une année de combats afin de faire aboutir nos revendications. C'est bien « tous ensemble » : Fédération, syndicats nationaux, syndicats, unions fédérales, sections et militant(e)s que nous pourrons peser et faire progresser nos revendications pour une société plus juste.

Nous vous souhaitons ainsi qu'à vos proches une très bonne année 2011.

Recevez nos fraternelles salutations.

The

Le Secrétaire Général

Jean Marie RECH

Le Secrétaire Général adjoint

Nicolas BAILLE

⁽¹⁾ Toutes les informations concernant la Conférence-Rencontres « Le service public est notre richesse... si l'on s'en mêle! » des 18 et 19 mai 2011 sur le site de la Fédération à l'adresse suivante : http://www.equipement.cgt.fr/spip.php?article3339